

## TEMA DEL DÍA

## Las cuentas públicas

Páginas 2 y 3

REACCIÓN AL ACUERDO DE PRESUPUESTOS ENTRE PSOE-PODEMOS

# La concertada habla de «chantaje» y amenaza con ir a los tribunales

Patronal y padres denuncian el «acoso» y los docentes piden a Lambán elecciones anticipadas

Trasladarán su indignación a la consejera de Educación, Mayte Pérez, la próxima semana

J. OTO  
joto@aragon.elperiodico.com  
ZARAGOZA

La supresión de hasta 28 aulas concertadas incluida en el acuerdo entre PSOE y Podemos para la aprobación de los presupuestos de la comunidad ha encendido a patronal, profesores y padres de esta escuela. De hecho, todo apunta a que el asunto podría acabar en los tribunales si es que el proceso concluye, dentro de un mes, con este cierre anunciado por Podemos pero matizado desde el PSOE, que, lejos de fijar una cantidad de aulas afectadas, indica que se cerrarán las clases «necesarias» para no perjudicar a la pública.

En todo caso, la patronal ha solicitado ya una reunión con la consejera de Educación, Mayte Pérez, a la que trasladarán su «profunda indignación» con este planteamiento. El encuentro, según la patronal, tendrá lugar la próxima semana. «Estamos sorprendidos y preocupados por el hecho de que el mayor problema en esta comunidad y el principal escollo para que haya presupuestos sea la concertada», apuntó José Luis Sampérez, secretario autonómico de escuelas católicas de Aragón.

Pero Sampérez, tras revisar el acuerdo, no acaba de ver «claro» que el texto fije un número determinado de aulas cerradas. «Tendremos que hablarlo con la consejera porque no interpreto que se vayan a suprimir 28 conciertos» aunque insistió en que «si no se puede elegir el centro que se quiere, nos cargamos la libertad». Así que no descarta acudir a la Justicia. «Todos los ciudadanos tenemos ese derecho y esa opción está ahí aunque esperamos no tener que llegar a eso», subrayó.

**LAS FAMILIAS** // Los padres, por su parte, también dejan abierta la puerta de los tribunales. «Esto es una barbaridad y un acoso. Nos sentimos profundamente indignados por cómo se utiliza a la concertada y el derecho de los padres a la elección de centro. Estamos siendo moneda de cambio», expuso Miguel Ángel García, presidente de la Federación Cristiana de Asociaciones de Padres de Alumnos (Fecaparagón).

El colectivo asegura que conocen «los movimientos» de Podo-



►► El presidente Javier Lambán y otros miembros del Gobierno, en una reunión con la comunidad educativa.



**José Luis Sampérez**  
ESCUELAS CATÓLICAS DE ARAGÓN

«Nos sorprende y preocupa ser el principal escollo para que haya presupuestos en esta comunidad»

**Miguel Ángel García**  
FECAPARAGÓN

«Somos víctimas de una negociación obsesiva y enfermiza. No somos bichos raros»

mos y, aunque confía en que «imperará el sentido común» y que la resolución final de los conciertos «la fecha límite de publicación es el 15 de abril» no incluirá esa supresión, advierte que «hay párrafos del acuerdo que están fuera de la ley. Somos víctimas de una negociación enfermiza y obsesiva y estamos desilusionados y desencantados. Porque no somos bichos raros ni hacemos daño a nadie». «Estamos tranquilos, aunque genera incertidumbre un equipo de Gobierno que no sería la primera vez que se salta una ley», añadió García.

Los docentes, a través del sindicato FSIE, afirmaron ayer que el presidente de Aragón, Javier Lambán, debería convocar elecciones anticipadas por aceptar el «chantaje» de Podemos para aprobar los presupuestos de este año. Para el colectivo, el pacto por la educación queda ahora en riesgo. «Se ha convertido en moneda de cambio para la supervivencia política del presidente Lambán», al que han solicitado que dé marcha atrás al entender que las medidas pactadas con Podemos «son ilegales».

USO, por su parte, considera la libre elección «innegociable». ■

## Los empresarios aducen criterios «ideológicos»

►► La Confederación de Empresarios de Aragón (CEOE Aragón) lamentó los criterios «ideológicos y no de demanda social ni de eficiencia» que, en su opinión, subyacen en el acuerdo entre Podemos y PSOE sobre la eliminación de aulas de la concertada. La condición, a juicio de los empresarios, «ensombrece el avance en las negociaciones logrado tras cinco meses de bloqueo» y recuerda que la Constitución recoge «tanto el derecho a la educación como que se garantice la libertad de elección de centros por parte de los padres». A pesar de valorar que se haya desbloqueado la negociación de los presupuestos, la CEOE entiende que esta exigencia es «especialmente grave» por ser la educación un asunto en el que debe primar «el consenso y la negociación abierta a todas las partes».

## EL OTRO SECTOR

### La escuela pública discrepa sobre la medida

J. O.  
ZARAGOZA

Padres y sindicatos de la escuela pública coinciden en reclamar la «revisión de conciertos» y, en general, aprueban el acuerdo alcanzado entre PSOE y Podemos, aunque con matices. «Nunca hemos cifrado las unidades que deben cerrarse pero es el momento de que la concertada se corresponsabilice», indicaron desde Fapar.

Los sindicatos, por su parte, apelan a la «caída demográfica» para reclamar el cierre de aulas concertadas. «28 son pocas. Ya el año pasado sobran 50 sin la fuerte caída demográfica de este», subrayó CGT.

STEA, por su parte, aprueba el cierre aunque cree que «fi-

**CSIF habla de «excusa» y CCOO de «irresponsabilidad» pero CGT y STEA la aplauden**

nalmente serán bastantes menos porque los centros recurrirán al TSJA y, dados los precedentes, podrían ganar».

CSIF recordó que «pedimos que mientras haya recursos en la pública no se concierte un aula más» aunque lamentó que «los docentes no podemos ser rehenes de este tipo de situaciones». De hecho, creen que se ha utilizado el cierre de aulas como una «excusa» para llegar a un acuerdo. «Si ese era el motivo inicial ya lo podían haber dicho antes».

CCOO, por su parte, considera una «irresponsabilidad» que se utilice en este momento a la concertada «como moneda de cambio» para negociar los presupuestos «cuando además está próxima a salir la resolución provisional de la renovación de conciertos en Aragón». El sindicato mostró su «preocupación» con la posible pérdida de puestos de trabajo. ■

SIGA TODA LA ACTUALIDAD EN NUESTRA WEB:

www.elperiodicodearagon.com

POLÉMICA EN LAS CORTES DE ARAGÓN

# El PSOE justifica el cierre alegando que es «lógico» apostar por la pública

► Sada resta valor al dato de las 28 aulas y celebra el modelo cerrado con Podemos

► El PP muestra su «alarma» y teme que el pacto afecte «a la buena convivencia»

D. CHIC  
dchic@aragon.elperiodico.com  
ZARAGOZA

El acuerdo que el PSOE ha suscrito con Podemos para garantizar una tramitación favorable de los presupuestos en los próximos meses le está dando notables quebraderos de cabeza a los socialistas. Especialmente en el flanco de la educación cuando parecía que ya habían superado el principal escollo del año. El portavoz del partido en las Cortes de Aragón, Javier Sada, reclamó «sensatez» a la hora de valorar los planes de dejar de financiar vías concertadas en aulas que puedan cubrirse con la oferta pública y calificó de «lógica» la pretensión firmada con Podemos. «No es un disparate pensar que si no existe una demanda suficiente las aulas que tengan que cerrarse sean las concertadas», afirmó.

También negó que las «hasta 28» aulas que deberán quedar sin concierto, según figura en el documento que difundió Podemos con los detalles del acuerdo, estén ya determinadas. «Lo importante no es el número concreto, lo fundamental es determinar la forma en la que se decidirá este proceso», precisó. Para el portavoz parlamentario, las garantías estarán aportadas por la Comisión de Escolarización.

Además, defendió la existencia de este polémico punto en



ANGEL DE CASTRO

► La portavoz de IU, Patricia Luquin, junto al portavoz socialista, Javier Sada, ayer en las Cortes de Aragón.

el acuerdo dentro de la posición general sobre la escuela pública que propugna el PSOE. En este sentido puso como ejemplo la situación de Ateca y otros muchos pueblos de Aragón en los que no existe una oferta de educación concertada. «La DGA en estos momentos está manteniendo abiertos colegios para cuatro alumnos», recordó.

**ELEGIR LIBREMENTE** // Las críticas al acuerdo llegaron también de otros partidos del arco parlamentario, especialmente los del centro derecha. Por parte del PP se denunció el uso de la educación como «moneda de cambio» y mostraron su «alarma» por las consecuencias que pueda acar-

## Los socialistas recuerdan que la DGA mantiene abiertos colegios con solo cuatro alumnos

rear el pacto. «Las familias de 52.000 alumnos optan libremente por este tipo de educación y el acuerdo afecta a la buena convivencia que se ha producido hasta ahora entre ambos modelos», denunció el portavoz popular, Mar Vaquero.

Ciudadanos consideró que el PSOE «se presta a mercadear» con la educación concertada «para

conseguir un apoyo en los presupuestos». La portavoz Susana Gaspar aseguró que «una vez más» la formación «vuelve a ceder ante las presiones de Podemos». Además, argumentó que fueron los propios socialistas los que pusieron en marcha el modelo que ahora intentan cambiar.

Una postura similar adoptó la portavoz del PAR en materia educativa, María Herrero. La diputada calificó de «insensata» la pretensión de no renovar conciertos y consideró que el acuerdo cerrado el martes se ha tomado «sin ninguna sensibilidad hacia las familias aragonesas que tienen la capacidad y la libertad de elegir el tipo de enseñanza que quieren para sus hijos». ≡

NEGOCIACIONES

## IU y CHA se suman al acuerdo a pesar de que llegue «muy tarde»

D. CH.  
ZARAGOZA

Con matices y con la crítica de que ha llegado «muy tarde», tanto CHA como IU se sumaron ayer al pacto alcanzado entre Podemos y el PSOE para garantizar que los presupuestos para este 2017 puedan salir adelante.

Los socios del Gobierno fueron especialmente críticos con la actitud de la formación morada durante los pasados cinco meses. «Se ha perdido un tiempo precioso», lamentó Gregorio Briz. Además, se mostró escéptico sobre la vigencia del pacto a cuatro firmado en septiembre y anunció que será el Consejo de la formación el que se pronuncie sobre su continuidad.

El diputado destacó que durante todo el proceso de nego-

## Los nacionalistas anuncian que revisarán la vigencia del llamado pacto a cuatro

ciación han recibido información sobre los puntos en cuestión y asumió que gran parte de ellos ya estaban recogidos en los 50 puntos por los que desde CHA se apoyó la investidura socialista.

La diputada de IU, Patricia Luquin, se mostró satisfecha de que finalmente comience el «tiempo de trabajar». Entre los puntos que considera más relevantes del nuevo marco está que se haya desatascado la ley de capitalidad y la apuesta por la educación pública o la economía social.

Por su parte, Luquin defendió la validez de un modelo de colaboración entre los cuatro partidos progresistas de las Cortes de Aragón. ≡

Contrata antes del 31 de marzo

# Internet + Fijo + Móvil 4G

Te damos MÁS, pero tu pagas menos

# 36<sup>,90</sup>

€/mes  
IVA incl.

www.embou.com  
Tlf. 876 670 503

tu operadora, la de todos, la de Aragón

## MÁSMÓVIL